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Carlos Roberto Coelho de Mattos, de 73 anos, foi acusado 
de assédio sexual por uma motorista de aplicativo. 

Segundo a PM,  a mulher disse que o passageiro "tocou 
em suas partes íntimas". A defesa do homem, que é pai do 
deputado federal Carlos Jordy (PL), nega as acusações e 

afirma que houve uma discussão política
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R
etomado no ano passado, após 
quatro anos sem captar recur-
sos, o Fundo Amazônia recebeu 
R$ 726 milhões de países par-

ceiros em 2023, informaram nesta quinta-
-feira (1º) o Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA) e o Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômi-
co e Social (BNDES). Esse é o maior va-
lor captado desde R$ 1,9 bilhão registra-
do em 2009.  

O Reino Unido foi o principal doador, 
com R$ 497 milhões. Em segundo lugar, 
ficou a Alemanha, com R$ 186 milhões; 
seguida de Suíça (R$ 28 milhões) e Esta-
dos Unidos (R$ 15 milhões). Esse foi o 
valor efetivamente recebido pelo Fundo 
Amazônia. Ainda existem R$ 3,1 bilhões 
em doações anunciadas para os próximos 
anos, dos quais R$ 2,4 bilhões apenas dos 
Estados Unidos.

As doações anunciadas e em fase de 
negociação somam R$ 679,4 milhões. O 
dinheiro está distribuído da seguinte forma: 
Noruega (R$ 245 milhões), Reino Unido 
(R$ 218 milhões), União Europeia (R$ 107 
milhões), Dinamarca (R$ 107 milhões) e 
Estados Unidos (R$ 2,4 milhões).

“Foi um ano curto porque precisamos 
recompor a equipe, construir toda uma 
estratégia. Conseguimos, num ano curto 
e com extrema dificuldade de recompor 

toda uma capacidade de execução, indi-
cadores acima da história do que o banco 
vinha executando e das doações que vínha-
mos recebendo”, destacou a diretora socio-
ambiental do BNDES, Tereza Campello.

Criado em 2008 e coordenado pelo 
Ministério do Meio Ambiente e da 
Mudança Climática, o Fundo Amazônia 
é administrado pelo BNDES e apoia pro-
jetos de monitoramento da floresta, de 
combate ao desmatamento e de estímulo 
ao desenvolvimento sustentável. O fundo 
também apoia projetos ligados ao Plano de 
Ação para Prevenção e Controle do Des-
matamento na Amazônia Legal.

No ano passado, informaram o MMA e 
o BNDES, o fundo aprovou R$ 1,3 bilhão 
em projetos e chamadas públicas. Segundo 
o BNDES, existem R$ 3 bilhões disponí-
veis para investimentos, dos quais R$ 2,2 
bilhões representam projetos de liberação 
em estudo.

A ministra Marina Silva participaria 
da apresentação do balanço, mas cance-
lou a agenda pública após ser diagnosti-
cada com covid-19. O secretário-executivo 
do MMA, João Paulo Capobianco, que a 
substituiu no evento, disse que a queda de 
quase 50% no desmatamento na Amazô-
nia estimulou as doações.

Fundo Amazônia capta R$ 726 mi em 
2023, maior valor desde 2009

Novo diretor-adjunto diz 
que Abin quer esclarecer 

irregularidades
O novo diretor-adjunto da 

Agência Brasileira de Inteli-
gência (Abin), Marco Cepik, 
disse que a direção da Abin 
vê com “tranquilidade e entu-
siasmo” a possibilidade de 
esclarecer possíveis irregula-
ridades na gestão anterior da 
agência.  

“A direção vê com a máxima 
tranquilidade e com entu-
siasmo o completo esclareci-
mento do que aconteceu aqui 
durante a gestão de Ramagem 
[deputado federal Alexandre 
Ramagem, ex-diretor-geral da 
Abin] e não há nenhum risco 
de obstrução desse processo 
por parte da administração”, 
disse em entrevista exclusiva à 
TV Brasil, que foi ao ar no pro-
grama Repórter Brasil desta 
quinta-feira (1º).

Marco Cepik foi indicado 
ao cargo após a exoneração de 
Alessandro Moretti, na última 
terça-feira (30). A demissão 
ocorreu após a Polícia Federal 
(PF) deflagrar operação para 
investigar suposto esquema 
de produção de informações 
clandestinas dentro da Abin 

durante a gestão do então dire-
tor e atual deputado federal, 
Alexandre Ramagem (PL-RJ).

Um dos alvos da inves-
tigação é o vereador Carlos 
Bolsonaro (Republicanos-
-RJ), filho do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. As investi-
gações têm apontado que 
opositores do ex-presidente 
teriam sido monitorados ile-
galmente. Pelas redes sociais, 
o deputado federal Eduardo 
Bolsonaro, irmão do verea-
dor, classificou a operação 
como “ato ilegal, além de 
“imoral”.

Segundo Cepik, seu ante-
cessor não é investigado e não 
há nenhum tipo de suspeição 
sobre ele. “Mas para que não 
haja nenhum tipo de dúvida 
quanto a isso, o governo e ele 
decidiram pela exoneração”.

Sobre a possível participa-
ção de servidores da Abin nas 
irregularidades, ele disse que, 
se essa for uma hipótese inves-
tigativa, será conduzida pela 
Corregedoria da Abin, pela 
Corregedoria-Geral da União 
e pela Polícia Federal.

Segundo BNDES, R$ 3 bi estão disponíveis para projetos

Reprodução

Vacina do Butantan contra dengue é eficaz e 
deve ser enviada à Anvisa neste ano 

A vacina do Instituto Butantan contra a dengue 
está próxima de alcançar um marco importante em 
seu desenvolvimento: há expectativa que os dados que 
atestam sua eficácia sejam enviados para aprovação 
da Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
neste ano e que a aplicação das primeiras doses ocorra 
ainda em 2025.

O acesso a uma nova vacina contra a doença ganha 
ainda mais importância no ano em que o aquecimento 
global e o El Niño contribuem para um novo surto da 
doença no país.

renata.povorj@gmail.com
por  RENATA ONAINDIAa voz do povo

>> RENATA ONAINDIA é Jornalista

Reprodução

Deputado 
cassado por 

abuso de poder 
religioso

O Tribunal Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) cassou o diploma 

do deputado estadual Fábio Francisco 
da Silva, do União Brasil. Em decisão 
unânime, ele foi condenado por abuso 
de poder religioso com repercussão eco-
nômica nas eleições de 2022. Pela deci-
são, o político fica inelegível até 2030. 
Ainda cabe recurso ao Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE).  

Pelas ondas do rádio 
A Corte entendeu que Fábio Silva pro-

moveu a própria candidatura na condi-
ção de apresentador, diretor e sócio da 
Rádio Melodia (FM 97,5), uma emissora 

evangélica. No veículo, foram divulga-
dos festivais de música em igrejas, com 
cantores famosos do meio. 

Missão cumprida
Vila do Abraão, em Ilha Grande, está em festa. É que o prefeito de Angra dos Reis, 
Fernando Jordão, realizou a contratação de coveiros para o cemitério. A medida 
era uma reivindicação da população local.

Redução do preço da passagem 
de trem já está valendo
A redução no valor das passagens dos 
trens da SuperVia já entrou em vigor. Por 
determinação da Agetransp, a passagem 
passará de R$ 7,40 para R$ 7,10. A deci-
são foi tomada durante Sessão Regulatória 
da agência no dia 21 de janeiro. Essa será 
a primeira vez, em 25 anos, que a tarifa 
terá redução de valor. A Tarifa Social, 
que já é de R$ 5, não sofrerá alteração.

“Samba no Pé, Saúde na Cabeça”
O Hemorio inaugurou a campanha de doação de sangue 
“Samba no Pé, Saúde na Cabeça”, organizada pela Secre-
taria de Estado de 
Saúde (SES-RJ). Na 
ação, os componen-
tes de três escolas 
de samba do grupo 
especial se apresen-
tam na unidade do 
Centro do Rio para 
incentivar a doação.

Garantir 
abastecimento 
A campanha tem 
como objetivo garan-
tir o abastecimento 
do estoque nesse 
período crítico para 
a unidade, que é o 
Carnaval. Historica-
mente, há queda nas 
doações em época de festejos. Por isso, é muito impor-
tante garantir que os estoques estejam abastecidos.
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ELEIÇÕES 2024

O 
cenár io 
pol í t ico 
na cida-
de de Pe-
trópolis 
para as 

eleições municipais deste ano 
ganha mais um personagem 
como pré-candidato a pre-
feito, Leandro Sampaio, que 
vem conversando com lide-
ranças políticas e partidos, 
para construção de um proje-
to para a cidade. “Nesse mo-
mento o que precisamos é de 
um projeto para fazer Petró-
polis crescer, olhando para o 
futuro e para isso precisamos 
contar com todos”, afirmou 
o ex-prefeito da cidade e ex-
-deputado estadual e federal.

A possível pré-candidatura 
de Leandro Sampaio para as 
eleições deste ano vem sendo 
assunto em conversas políti-
cas na cidade desde o ano pas-
sado. Ontem, numa conversa 
por telefone, o ex-prefeito con-
firmou sua pré-candidatura, 
deixando claro que está sendo 
motivado pelas dificuldades 
que a cidade vem passando, e 
acredita que pode contribuir 
com sua experiência como ges-

tor e deputado e com o bom 
relacionamento que ainda 
mantém em Brasília.

Leandro Sampaio afirmou 
que a construção de um pro-
jeto de desenvolvimento eco-
nômico e social para a cidade, 
precisa estar voltado para 
áreas fundamentais, como 
mobilidade urbana, educação 
e geração de emprego. “Não 
vamos construir um projeto 
olhando pelo retrovisor, mas 
olhando para frente, aprovei-
tando as boas experiências 
que vemos em outras cidades 
e dialogando com todos os 
setores da sociedade petropo-
litana”, afirmou o ex-prefeito.

A entrada Leandro Sam-
paio na disputa pela Prefei-

tura vem sendo sustentada 
por empresários e políticos 
petropolitanos desde o ano 
passado e vai mexer no tabu-
leiro, pois ainda há muitas 
incertezas sobre algumas pré-
-candidaturas. Ainda sem par-
tido, o ex-prefeito disse que 
tem sido procurado por algu-
mas siglas, mas deixou claro 
que o anúncio será feito no 
momento oportuno, pois tem 
analisado a configuração polí-
tica e as mudanças que ocor-
reram com os partidos nos 
últimos anos.

Num cenário que até o 
momento conta com sete pré-
-candidatos, Leandro Sam-
paio reforça o time que será 
analisado pelo eleitor. Entre 

os nomes mais falados e que 
já se declararam pré-candida-
tos estão o vereador Hingo 
Hammes (União), o ex-verea-
dor Leandro Azevedo (Repu-
blicanos), vereador Octávio 
Sampaio (PL), deputado 
estadual Yuri Moura (PSOL), 
Bernardo Santoro (Novo) e o 
deputado federal Hugo Leal 
(PSD).

O prefeito Rubens 
Bomtempo (PSB) ainda não 
confirmou sua pré-candida-
tura à reeleição, porém, é dada 
como certa no meio político, 
principalmente pelos seus 
aliados. Ele já declarou que 
é “um soldado do partido”.

Com informações do Diá-
rio de Petrópolis.

LEANDRO SAMPAIO 
É PRÉ-CANDIDATO 
À PREFEITURA DE 

PETRÓPOLIS

Sampaio vem conversando com 
lideranças políticas e partidos, para 

construção de um projeto para a cidade

A Prefeitura do Rio proi-
biu a utilização de celula-
res e outros dispositivos ele-
trônicos pelos alunos nas 
unidades escolares da rede 
pública municipal de ensino. 
O decreto foi publicado nesta 
sexta-feira (2) e entra em 
vigor a partir de março.

Desde agosto, os alunos 
já não podiam usar os apa-
relhos dentro das salas de 
aulas. Com o novo decreto, 
fica proibido também o uso 
fora, quando houver explana-
ção do professor e/ou reali-
zação de trabalhos individu-
ais ou em grupo na unidade 
escolar e durante os interva-
los, incluindo o recreio.

“Os celulares e demais 
dispositivos eletrônicos deve-
rão ser guardados na mochila 
ou bolsa do próprio aluno, 
desligado ou ligado em modo 
silencioso e sem vibração, ou 
outra estratégia de preferên-

cia da equipe gestora da uni-
dade escolar”, diz um trecho.

De acordo com o secretá-
rio de Educação Renan Fer-
reirinha, o uso excessivo de 
aparelhos eletrônicos atra-
palha a concentração e pre-
judica diretamente a apren-
dizagem.

“É como se o aluno saísse 

de sala toda vez que vê uma 
notificação. Não tem como 
prestar atenção e aprender 
de forma plena assim e nós 
não podemos menosprezar 
esse problema ou fingir que 
ele não existe. Além disso, 
escola é lugar de interagir com 
amigos e ficar no celular atra-
palha a convivência social, 

deixa a criança isolada em 
sua própria tela. E ressalto 
que a gente não é contra o 
uso de tecnologia na educa-
ção, mas ela precisa ser usada 
de forma consciente e respon-
sável. Do contrário, em vez 
de uma aliada, ela pode se 
tornar uma vilã do processo 
educacional”, disse.

Uso de celular nas escolas 
municipais fica proibido no Rio

O decreto foi 
publicado nesta 
sexta-feira (2) e 
entra em vigor a 
partir de março

Com a alta no número 
de casos e recorde de inter-
nações, o município do Rio 
de Janeiro entrou em está-
gio de epidemia de dengue. 
A informação foi confirmada 
pelo prefeito Eduardo Paes 
e pelo secretário de Saúde, 
Daniel Soranz, nesta sexta-
-feira (2), durante uma cole-
tiva de imprensa.

De acordo com os dados 
apresentados na última sexta-
-feira, apenas em janeiro a 
cidade teve quase metade do 
número de casos de dengue em 
comparação ao ano de 2023 
inteiro. No último mês foram 
registradas 10.162 mil ocor-
rências da doença, enquanto 
ao longo do ano passado tive-
ram 22.959 mil doentes.

Já o número de internações 
bateu recorde no primeiro mês 
do ano, com 362 pacientes 
hospitalizados no município.

“Para configurar epidemia, 
é necessário que a gente tenha 
um número de casos espalha-
dos em mais de uma região 
da cidade. A gente tem um 
número de casos de dengue 
espalhados em todo o Rio de 

Janeiro. Nos últimos 90 dias, 
a curva é ascendente, a gente 
chegou a ter em único dia 569 
casos notificados”, explicou 
Soranz.

Para atender ao grande 
número de casos, a Prefei-
tura decidiu implementar 
‘Polos de Dengue’, espaços 
que serão dedicados ao aten-
dimento de pacientes com a 

doença. Os 150 centros de 
tratamento e hidratação, que 
já tinham sido estruturados 
para as ondas de calor, agora 
serão utilizados para tratar 
pacientes com dengue. Além 
disso, alguns leitos de hospi-
tais municipais de referência 
e unidades de atenção primá-
ria serão separados para aten-
der a esses pacientes.

Rio vive epidemia de dengue, com mais de 10 mil  
casos somente em janeiro

CILINDRO DE GNV 
EXPLODE EM POSTO 
DE GASOLINA NA 
AVENIDA BRASIL
Um cilindro de GNV de um 
carro explodiu, nesta quinta-
feira (01), em um posto de 
gasolina, na Avenida Brasil, na 
altura de Santíssimo, na Zona 
Oeste do Rio. 
Segundo o Corpo de 
Bombeiros, o quartel de 
Campo Grande foi acionado 
às 12h53 no posto, sentido 
Campo Campo, para a 
explosão de um cilindro dentro 
de um veículo de passeio. 
No entanto, ao chegarem no 
local, os militares receberam 
a informação de que dois 
feridos foram socorridos por 
populares e levados para 
unidades de saúde. 
Com a força da explosão, 
o teto do Auto Posto Brasil 
2000 foi danificado e grande 
parte da estrutura acabou 
caindo. Ainda segundo os 
bombeiros, o incidente não 
causou incêndio.

O prefeito Eduardo 
Paes (PSD) anunciou, 
nesta quinta-feira (1º), 
que determinou que a 
Procuradoria Geral do 
Município (PGM) entre 
com uma medida judi-
cial contra a Light para 
garantir o fornecimento 
de energia em toda a 
cidade do Rio. O pedido 
aconteceu após morado-
res da Ilha do Governa-
dor, na Zona Norte, volta-
rem a sofrer com um novo 
apagão, um problema que 
vem ocorrendo durante 
todo o mês.

Nas redes sociais, Paes 
citou a falta de energia na 
Ilha e destacou que diá-
logo tem limites. Consi-
derando a região e dife-
rentes bairros da cidade 
que também sofrem com 
o problema corriqueira-
mente, a medida servi-
ria para garantir judi-
cialmente a energia aos 
cariocas.

“Hoje mais uma 
vez a Ilha do Governa-
dor sofre com um apa-
gão completo! Até diá-
logo tem limite. Deter-
minei a procuradoria do 
município que entre com 
medida judicial contra a 
Light para garantir o for-
necimento de energia na 
cidade do Rio”, escreveu

Após apagão na 
Ilha, Paes pede 
à Procuradoria 

Geral do 
Município 

medida judicial  
contra LightD

IV
U

LG
AÇ

ÃO



4 CIDADES RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 3 E 4 DE FEVEREIRO DE 2024

Avaliação é do 
Ministério Público 
do Rio de Janeiro

Divulgação

Nova Friburgo não tem plano 
adequado contra desastres
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Liga Resendense de Beach 
Tennis aponta alta procura de 

atletas no Sul do Rio
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Os preparativos para a Liga 
Resendense de Beach Tennis estão 
a todo vapor. As inscrições foram 
aceitas até o último dia 15, garan-
tindo kits e surpresas para os atle-
tas. No momento, pela quantidade 
de inscritos, as associações estão 
pausadas.

Os organizadores se reuniram 
com empresários da área da região no 

início do mês para apresentar o regu-
lamento e calendário da Liga, deba-
ter ideias e afinar detalhes da com-
petição, que começa em março. Os 
inscritos participarão de um coque-
tel de lançamento, que está previsto 
para acontecer em fevereiro.

A Liga é composta por quatro 
fases classificatórias para a etapa 
final. As seis melhores duplas che-

garão a última etapa. Os inscritos na 
Liga podem participar de torneios 
ao longo deste ano e diversas sur-
presas prometidas pela organização.

Idealizado pela atleta Carla Cae-
tano e a publicitária Carolina Lle-
rena, o objetivo da liga é desenvol-
ver e impulsionar o esporte no muni-
cípio, além de trazer uma atividade 
para todas as idades.

Associações foram pausadas pela organização

Divulgação

Interessados devem se recadastrar até 31 de janeiro

Em dezembro do ano 
passado, o Ministério 
Público do Rio de Ja-
neiro solicitou a Petró-

polis, Teresópolis e Nova Fri-
burgo planos de contingência 
que incluíssem ações da Defe-
sa Civil e da Assistência So-
cial. Mas, segundo o órgão, os 
planejamentos estão incom-
pletos, pois ainda precisam 
de organização logística para 
entrega de insumos e alimen-
tos, disponibilidade de abri-
gos e previsão orçamentária 
específica para Defesa Civil. 

Segundo o MPRJ, em 
declaração à CBN, Nova Fri-
burgo elaborou um planeja-
mento sem a divisão por pla-
nos setoriais solicitada pelo 
MP. Os promotores destaca-
ram a falta de uma separação 
nas atribuições de cada pasta 
dificulta a prestação dos ser-
viços em momentos de emer-
gência. 

A Defensoria Pública do 
Estado também solicitou pla-
nos de contingência aos muni-
cípios. 

Questionada pela repor-
tagem, a Prefeitura de Nova 
Friburgo declarou que pre-
tende apresentar os planos 
setoriais do município até o 
fim de janeiro.

Cadastramento para 
transporte gratuito para 
estudantes de cursos 
em outras cidades

A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
de Quatis iniciou a atualiza-
ção e cadastramento do pro-
grama Geração do Amanhã 
para o 1º semestre do ano 
de 2024. O programa oferece 
transporte gratuito para alu-
nos do município matricula-
dos em instituições de ensino 
de outras cidades e que neces-
sitam do transporte para as 
aulas presenciais.

Para realizar o cadastro, 
basta se dirigir ao Centro de 
Atendimento ao Trabalha-
dor e Empreendedor (CATE), 

com os documentos neces-
sários para o cadastramento 
em mãos. A unidade fica na 
Avenida Nossa Senhora do 
Rosário, no Centro, e fun-
ciona das 8h às 17h.

O período para o recadas-
tramento segue até o dia 31 
de janeiro. E os novos cadas-
tros devem ser feitos entre os 
dias 1º de fevereiro e 1º de 
março. Podem se inscrever 
moradores de Quatis que são 
estudantes de Ensino Supe-
rior, Técnico ou Profissiona-
lizante nas instituições de 
cidades vizinhas.

QUATIS
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Iniciativa pioneira, prédio do Retiro 
dos Atletas está em construção

A Prefeitura de Volta Re-
donda deu o pontapé 
inicial de um projeto 
inédito de habitação 

para ex-atletas de todas as mo-
dalidades esportivas: o Retiro 
dos Atletas, edifício de aparta-
mentos em terreno da prefei-
tura próximo ao Estádio Mu-
nicipal Raulino de Oliveira (o 
Estádio da Cidadania), no Jar-
dim Paraíba. Eles receberão, 
sem nenhum custo, moradia, 
alimentação, tratamentos de 
saúde e odontológico, fisio-
terápico, nutricional e psico-
lógico, além de oportunidade 
profissional, participando de 
programas de esporte e lazer 
do governo municipal.

As obras do edifício – que 
terá um total de sete andares – 
tiveram início no final de 2023. 
Até o momento já foram insta-
lados cerca de 50% da estrutura 
metálica dos quatro primeiros 
andares; antes, a empresa res-
ponsável pela obra fez a coloca-
ção de 58 estacas com profun-
didades entre 19 e 20 metros, 
além da fundação e blocos de 
coroamento, fixação das cha-
pas de metal e o içamento da 
estrutura metálica. Em breve, 
a expectativa é realizar a con-
cretagem das lajes desses qua-
tro pavimentos iniciais, o que 
vai permitir levantar as pare-
des e fazer o emboço.

Estrutura
O terreno para construção 

do Retiro dos Atletas foi cedido 

pela prefeitura, que desenvolve 
a iniciativa em parceria com 
os governos estadual e fede-
ral. Em contrapartida, os ex-
-atletas de todas as modali-
dades e esportes participa-
rão de programas de esporte 
e lazer desenvolvidos pela Pre-
feitura de Volta Redonda, pos-
sibilitando que eles devolvam 
à sociedade toda a experiência 
adquirida quando ainda esta-
vam em plena atividade.

Os ex-esportistas selecio-

Local no Jardim Paraíba vai oferecer moradia e alimentação gratuitas, entre outros benefícios, a ex-atletas de todo o país

Divulgação
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nados terão apartamentos con-
fortáveis com sala em dois 
ambientes e TV; cozinha com 
ventilação e iluminação natu-
ral; banheiro (inclusive com 
as adaptações necessárias); e 
quarto com ar-condicionado. 
O prédio, que terá uma área 
total de quase dois mil metros 
quadrados, também vai contar 
com elevador, lavanderia, área 
de recreação e biblioteca.

“Nosso Retiro dos Atletas é 
uma forma de reconhecimento 

e agradecimento por tudo que 
esses esportistas fizeram pelo 
nosso país. E será uma opor-
tunidade para eles continua-
rem ativos e compartilharem 
suas experiências com os mais 
jovens, até mesmo inspirando-
-os a praticarem algum esporte. 
E não podemos deixar de agra-
decer ao Deley, que é o maior 
entusiasta desse projeto e nos 
convenceu da sua importân-
cia”, afirmou o prefeito Anto-
nio Francisco Neto.

Divulgação

Cidade não é incluída na primeira etapa de 
vacinação contra dengue

O município de Guapimirim, 
na Região Metropolitana do Rio de 
Janeiro, não foi incluído na primeira 
etapa de vacinação contra a dengue 
no Brasil, que terá início a partir de 
fevereiro deste ano e será focada em 
pessoas entre 10 e 14 anos.

A imunização contra a doença 
por parte da rede pública de saúde 
é inédita no país. A primeira etapa 
será realizada em 521 municípios 
distribuídos em 16 estados mais 
o Distrito Federal. Em território 

fluminense, ocorrerá na Região 
Metropolitana I, formada por Bel-
ford Roxo, Duque de Caxias, Ita-
guaí, Japeri, Magé, Mesquita, Niló-
polis, Nova Iguaçu, Queimados, 
Rio de Janeiro, São João de Meriti 
e Seropédica.

Para essa primeira fase, o Minis-
tério da Saúde levou em considera-
ção os elevados números de casos 
registrados entre 2023 e 2024 com 
a predominância endêmica do soro-
tipo DENV-2, as cidades com mais 

de 100 mil habitantes e o quantita-
tivo de internações entre janeiro de 
2019 e novembro de 2023. A esco-
lha dos locais foi combinada com o 
Conselho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass) e com o Conse-
lho Nacional das Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems).

Pessoas entre 10 e 14 anos são 
o segundo maior grupo de hospita-
lizações por casos de dengue tipo 
2. De 2019 e 2023, foram mais de 
16,4 mil registros. Os idosos seguem 
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A imunização será destinada a pessoas entre 10 e 14 anos e não é indicada para idosos

Nosso Retiro dos Atletas é uma forma de 
reconhecimento e agradecimento por tudo 
que esses esportistas fizeram pelo nosso 
país. E será uma oportunidade para eles 
continuarem ativos e compartilharem suas 
experiências com os mais jovens, até mesmo 
inspirando-os a praticarem algum esporte. E 
não podemos deixar de agradecer ao Deley, 
que é o maior entusiasta desse projeto 
e nos convenceu da sua importância”

PREFEITO ANTONIO FRANCISCO NETO.

sendo o grupo com mais interna-
ções, mas não podem receber o imu-
nizante, porque a Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
não autorizou a aplicação, pois os 
estudos para a terceira idade ainda 
estão em andamento.

Em Guapimirim, por exemplo, 
o Sistema Nacional de Agravos de 
Notificação (Sinan), do Ministério 
da Saúde, contabilizou ao menos 96 
casos prováveis de janeiro a setem-
bro de 2023. O município possui 
51.696 habitantes, conforme o 
Censo 2022.

Sobre o imunizante
A vacinação será feita em duas 

doses no intervalo de três meses, 
independentemente se o paciente 
já teve dengue ou não. O imuni-
zante usado será o Qdenga, que é 
tetravalente e ajuda a proteger con-
tra os quatro subtipos da doença. A 
vacina é feita a partir do vírus vivo 
atenuado e produzida pelo labora-
tório japonês Takeda.

O imunizante é destinado a pes-
soas entre 4 e 60 anos e garante 81% 
de proteção após 30 dias da primeira 
dose e 95% depois da segunda. Estu-
dos também demonstraram não 
haver necessidade de nova aplica-
ção no intervalo de 4,5 anos. As 
pesquisas sobre a eficácia da vaci-
nação foram feitas em países como 
Brasil, Colômbia, República Domi-
nicana, Panamá, Nicarágua, Filipi-
nas, Tailândia e Sri Lanka.

Ao todo, serão disponibilizadas 
1,32 milhão de doses do imunizante, 
o qual será fornecido sem cobrança 
ao Ministério da Saúde por parte da 
empresa farmacêutica. Um primeiro 
lote com 750 mil doses chegou ao Bra-
sil no último dia 20 de janeiro. Uma 
segunda remessa com mais 570 mil 
deverá chegar no mês que vem.

Ademais, outras 5,2 milhões de 
doses deverão chegar ao país até 
novembro de 2024. O quantitativo 
se deve à limitação de produção 
por parte do laboratório fabricante.

É importante destacar que o 
Qdenga só protege contra a dengue. 
Logo, conclui-se que não tem eficá-
cia contra outras arbovíroses como 
febre amarela, zika ou chikungunya.

Quem não deve se vacinar contra 
a dengue

O Qdenga não é recomendado 
para as seguintes populações-alvo: 
mulheres grávidas nem que estejam 
amamentando, pessoas com imu-
nodeficiências primária ou adqui-
rida – entre elas HIV –, incluindo 
pacientes em terapia com quimio-
terápicos ou altas doses de corticoi-
des e também para quem teve rea-
ções graves à dose anterior.

Pacientes que estejam em trata-
mento com imunoglobulina e outros 
hemoderivados precisam esperar 
pelo menos três meses após o trata-
mento para poder se imunizar con-
tra a dengue, de acordo com a bula 
do fabricante.
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O ex-companheiro de Letícia 
Barbosa Leite da Silva, de 29 anos, 
que foi encontrada morta e enterrada 
no quintal da casa onde o homem 
morava, confessou o crime durante 
depoimento e foi preso. Identificado 
como Rafael Pereira Gomes da Silva, 
ele foi até a sede da Delegacia de 
Homicídios da Baixada Fluminense 
(DHBF), na última quarta-feira, 
onde, segundo a polícia, apresentou 
versões inverídicas sobre o crime, 
mas acabou admitindo. De acordo 
com as investigações, Leticia 
foi enterrada ainda com vida. O 
corpo foi achado por parentes 
que faziam buscas por ela, após 
seu desaparecimento, e estava 
escondido sob o alicerce da casa, 
debaixo de três camadas de cimento, 
onde Rafael mora em Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense.
Segundo a polícia, em 
depoimento, o preso disse que 
estava escondido há dias, mas 
acompanhava por meio de 
redes sociais e da imprensa 
que os agentes tentavam 
encontrá-lo. A investigação 
buscava informações sobre o 
paradeiro de Rafael, uma vez 
que era o principal suspeito. 
Ele teria afirmado que preferiu 
comparecer à especializada para 
apresentar sua versão dos fatos. 

Rafael é acusado de feminicídio e 
teve prisão temporária de 30 dias 
decretada.
CRIME EM CASA - Rafael contou, 
segundo a polícia, diversas 
versões inverídicas sobre o 
crime. Durante o depoimento, foi 
contradito pelos agentes e acabou 
confessando. O acusado contou que 
os dois tiveram relações sexuais, 
e, em seguida, a ex-companheira 
disse que levaria o filho de 2 anos 
que morava ele embora, pois iria 
morar com uma outra pessoa, longe 
do local. Segundo Rafael, neste 
momento ele teria se descontrolado 
e enforcado a vítima com um 
golpe mata-leão, em que é feito o 
estrangulamento, até a morte. Em 

seguida, enterrou o corpo.
Os fatos narrados, no entanto, 
foram contraditos pela investigação. 
Foi identificado que Leticia ainda 
estava viva quando foi enterrada, 
tendo como causa da morte asfixia 
por constrição do pescoço e por 
soterramento.
FAMÍLIA FAZIA AS BUSCAS - 
Leticia era procurada por amigos 
e parentes desde o último dia 
16. Ela foi vista nesta data pela 
última vez quando saiu de casa 
para trabalhar. Ela não chegou ao 
serviço e rapidamente foi iniciada 
uma campanha nas redes sociais 
para tentar encontrá-la. A família 
então teria começado a desconfiar 
de Rafael porque ele não estaria 
participando das buscas por 
informações.
Na última sexta-feira, dia 26, amigos 
e parentes decidiram ir até a casa 
do ex-companheiro de Letícia, na 
comunidade do Barro Vermelho, em 
Gramacho. Como o imóvel estava 
vazio, um grupo pulou um muro para 
procurá-la.
De acordo com a família, o corpo 
estava escondido sob o alicerce da 
casa, debaixo de três camadas de 
cimento, com uma camada ainda 
fresca de concreto. Havia sinais de 
espancamento, relataram parentes 
que o acharam.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 3 E 4 DE FEVEREIRO DE 2024
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HOMEM CONFESSA TER MATADO EX-COMPANHEIRA,  
QUE ESTAVA VIVA AO SER ENTERRADA, SOB TRÊS CAMADAS  
DE CIMENTO, NO QUINTAL DE CASA

U
ma especialista 
em segurança 
feminina apon-
ta que a violên-

cia contra mulheres cresce 
no período do carnaval. Éri-
ca Paes destaca que a im-
portunação sexual lidera o 
ranking de denúncias, prin-
cipalmente em transportes 
públicos.

“O gesto criminoso mais 
corriqueiro é o de encostar 
a genitália na vítima. Outra 
prática que infelizmente é 
comum é o ato do crimi-
noso se masturbar dentro do 
transporte público”, afirma 
a especialista.

Empoderadas, um pro-
jeto do governo do estado 
do Rio de Janeiro, tem uma 
programação de ações em 
transportes públicos para 
coibir e conscientizar sobre 
o assunto para as próximas 
semanas.

Érica Paes criou o pro-
grama para informar e cons-
cientizar sobre o combate ao 
assédio e agressões contra 
mulheres. Nos meses de feve-
reiro e março do ano passado, 
o projeto teve um aumento de 
300% na procura por inscri-
ções de mulheres.

O projeto vai levar infor-

mações sobre o tema “Não é 
não”, orientações jurídicas, 
psicológicas e sociais nos 
vagões de metrô, VLT, nas 
barcas e rodoviária. Na quinta 
(1º), terá um tatame na esta-
ção Praça XV das barcas para 
ensinar defesa pessoal.

Esse tipo de conheci-
mento é importante porque 
as mulheres criam mecanis-
mos para se defender em situ-
ações de violência, como o 
caso da Denise Marques, que 

é aluna do polo da Beija-Flor 
de Nilópolis do Empoderadas.

Ela conta que um homem, 
recentemente, entrou no 
vagão feminino ofendendo 
mulheres.

“A discussão começou 
quando um homem entrou 
no vagão feminino e começou 
a ofender as mulheres presen-
tes, então apertei o botão de 
emergência e relatei a situa-
ção a um funcionário. Ao ser 
retirado, o homem agrediu 

uma passageira que estava fil-
mando. Na mesma hora, acio-
namos a polícia que o pren-
deu”, conta a moça.

“Ressaltamos a impor-
tância do acionamento da 
Polícia Militar em casos 
de urgência e emergência. 
Também fornecemos dicas 
de segurança e ensinamos 
técnicas de verbalização e 
postura corporal para evi-
tar a progressão criminosa. 
É importante ressaltar que a 

importunação sexual pode, 
em muitos casos, progredir 
para os crimes de estupro e 
feminicídio”, completa Érica.

VEJA CRONOGRAMA

Empoderadas na rodoviária
>> Data: 08/02
>> Horário: 08:00 às 18:00

Empoderadas na rodoviária
>> Data: 09/02
>> Horário: 08:00 a 12:00

Violência contra mulher cresce no 
carnaval, diz especialista; RJ faz 
ações em transportes públicos

Campanha 
do governo 
do Rio de 
Janeiro 
começou na 
quarta-feira 
(31) e vai 
até dia 9 de 
fevereiro

Uma mulher de 33 
anos foi vítima de um 
estupro coletivo come-
tido por policiais mili-
tares no Guarujá, lito-
ral de São Paulo. O caso 
aconteceu em meados de 
agosto de 2023 e foi for-
malmente denunciado 
pela vítima na primeira 
quinzena de dezembro.  

De acordo com apu-
ração do portal de notí-
cias G1, o caso aconte-
ceu durante uma festa. 
Ao todo, segundo o site, 
12 homens violentaram 
a mulher, sendo 11 agen-
tes da corporação, após 
dopá-la. 

Procurada pela Agên-
cia Brasil, a Secretaria da 
Segurança Pública (SSP) 
informou que a corpora-
ção instaurou sindicân-
cia para apurar o caso, 
enquadrado pelas auto-
ridades como estupro de 
vulnerável. O estupro de 
vulnerável é uma classi-
ficação que inclui tanto 
estupro em que a vítima 
é menor de 14 anos de 
idade como o praticado 
contra vítimas que não 
tenham condições de 
manifestar resistência 
ao ato, como é o caso de 
pessoas embriagadas ou 
dopadas por substâncias. 
Ainda segundo a pasta, 
foram requisitados exa-
mes sexológico e médico 
da vítima. 

A vítima, acrescen-
tou a secretaria, regis-
trou boletim de ocor-
rência na 1ª Delegacia 
de Defesa da Mulher 
(DDM) da capital pau-
lista. A queixa foi enca-
minhada à DDM do Gua-
rujá, que dá sequência às 
providências. “Diante da 
gravidade da denúncia, a 
Polícia Militar informa 
que instaurou uma sin-
dicância para apurar a 
participação de policiais 
militares no crime”, fina-
liza em nota encami-
nhada à Agência Brasil.

O estado de São 
Paulo alcançou, no ano 
passado, um número 
recorde de estupros. 
Foram 14.504 casos, o 
maior patamar atingido 
desde 2001, quando se 
iniciou a série histórica 
da SSP. De acordo com 
o órgão de segurança, do 
total de casos notificados 
no ano passado, 11.133 
(76,7%) foram pratica-
dos contra vulneráveis. 

Como denunciar
A Agência Brasil 

elaborou um guia que 
orienta mulheres víti-
mas de violência sexual, 
patrimonial, física, psi-
cológica e moral a fazer 
as denúncias dos casos.

Mulher  
é vítima de 
estupro  
coletivo  

praticado por 
policiais  
militares

Um homem foi preso nesta 
quinta-feira (1) por conta de 
um assassinato bárbaro, de 
três pessoas da mesma famí-
lia, em 1999.

A prisão de Robson Almeida 
da Silva aconteceu na Refinaria 
Reduc, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, onde 
ele trabalhava num projeto de 
ressocialização de detentos.

Na época do crime, Robson 
era um dos chefes de uma das 
principais facções criminosas 
do Rio, conhecido como Robi-
nho Ravengar, e assassinou o 
policial militar José de Vascon-
celos Barone, a mulher dele, 
Ivanice da Conceição Lima e 
o filho do casal, de 21 anos, 
em Paciência, na Zona Oeste 
do Rio.

Os corpos foram transpor-
tados em uma kombi e aban-
donados em outro local.

Ravengar foi condenado a 
mais de 80 anos de prisão em 
vários processos pelos crimes 
de tráfico de drogas, porte ile-
gal de armas, roubo e assas-
sinatos.

Em 2021, 22 anos após o 
triplo homicídio, ele foi con-
denado pelo crime. A liber-
dade de Robson só havia sido 
concedida porque, em setem-

bro do ano passado, ainda 
havia prazo para recurso na 
condenação pelos assassi-
natos.

O mandado de prisão só 
foi expedido em novembro 
do ano passado, dois meses 
depois de Robson já estar em 
prisão domiciliar.

A família de Robson esteve 
na delegacia nesta quinta-
-feira. A esposa afirmou que, 
atualmente, ele não tem liga-
ção com o crime.

Segundo a polícia, ele ainda 
precisa cumprir pena de 49 
anos pelo triplo homicídio, a 
maior parte em regime fechado.

Ex-chefe do tráfico é 
preso por triplo homicídio 

cometido em 1999

Robson Almeida da Silva, o 
Robinho Ravengar, ficou 20 anos 

na cadeia por outros crimes e 
atualmente trabalhava em projeto 

de ressocialização de detentos

O corpo de Letícia Barbosa 
Leite da Silva foi encontrado no 
imóvel de Rafael Pereira Gomes 
da Silva, preso por feminicídio. 
Caso aconteceu em Duque de 
Caxias, na Baiada Fluminense
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Uma empregada doméstica, de 
46 anos, foi presa suspeita de dopar 
e roubar uma idosa no bairro de 
Copacabana, na Zona Sul do Rio. 
Marlene de Oliveira é acusada de 
roubar cerca de R$ 21 mil de uma 
senhora de 90 anos. No momento 
da prisão em flagrante, feita na 
quarta-feira, dia 31, policiais do 
Segurança Presente encontraram 
quatro cartelas de um medica-
mento que possui propriedades 
sedativas. Ela trabalhava na casa 
da família da idosa havia cerca de 
três meses.

Segundo informações prelimi-
nares, a filha da vítima passou a 
desconfiar que algo estava acon-
tecendo após a idosa passar mal 
pelo menos três vezes. Em depoi-

mento à polícia, a filha e o genro 
da idosa contaram que já tinham 
desconfiado do sumiço de obje-
tos da casa, mas que não possu-
íam provas.

Na noite da última terça-feira, 
a idosa chegou a ser internada, e 
o médico falou para a família que 
ela havia sido dopada. Naquele 
momento, o genro desconfiou da 
empregada.

— No dia 31, ele resolveu veri-
ficar se algo tinha sido roubado na 
casa. Ao olhar a gaveta onde estava 
guardado o dinheiro de uma via-
gem, ele percebeu que a fechadura 
não foi violada, mas o dinheiro 
tinha sumido — conta da delegada 
Luciana Ribeiro.

A família teria sido roubada em 

U$ 3.400 e R$ 5 mil reais. Aos poli-
ciais, Marlene confessou o crime. 
O caso foi registrado na 12ª (Copa-
cabana).

— Ela prestou depoimento em 
sede policial e confessou o crime. 
Disse que colocou dois compri-
midos no café da idosa e procu-
rou dinheiro pela casa. Ela tam-
bém contou que entregou o valor 
para uma terceira pessoa. Ainda 
estamos investigando se é com-
panheiro dela ou não — afirma a 
delegada.

A vítima foi encaminhada para 
o Instituto Médico-Legal (IML), no 
Centro, para passar por exames. O 
resultado ainda não foi divulgado. 
Segundo a polícia, ela já está em 
casa e lúcida.

C
arlos Roberto Coelho de 
Mattos, de 73 anos, foi 
acusado de assédio se-
xual por uma motorista 

de aplicativo, durante uma cor-
rida em Botafogo, na Zona Sul, 
na tarde da última quarta-feira 
(31). Segundo a Polícia Militar 
(PM), a mulher disse que o pas-
sageiro “tocou em suas partes ín-
timas”. A defesa do homem, que 
é pai do deputado federal Carlos 
Jordy (PL), nega as acusações e 
afirma que houve uma discus-
são política.

De acordo com a PM, o 2º BPM 
(Botafogo) foi acionado para ocor-
rência de importunação sexual. No 
local, os militares foram informa-
dos pela motorista de aplicativo 
que o passageiro “tocou em suas 
partes íntimas”. Por isso, os agen-
tes conduziram os dois para a 10ª 
DP (Botafogo).

A Polícia Civil disse que 
“ambos foram ouvidos e apresen-
taram suas versões. Na ocasião, 

não havia elementos que emba-
sassem a prisão conforme prevê 
a legislação vigente”. Os agentes 
estão em busca de testemunhas 

e mais informações para esclare-
cer os fatos.

Em nota, o advogado Renato 
Gomes, que representa Carlos 

Roberto, informou que o idoso 
solicitou uma corrida, com tra-
jeto entre Charitas, em Niterói, na 
Região metropolitana, e Botafogo, 

por volta das 13h. “Durante o tra-
jeto, Carlos Roberto sentou-se no 
banco traseiro, do lado oposto da 
motorista. Em um dialogo amis-
toso, a condutora falou sobre a 
filha e o filho, enquanto Carlos 
também comentou que era avô e 
possui uma filha dentista, um filho 
auditor financeiro e que é pai de 
Carlos Jordy”, informou o comu-
nicado, segundo o Dia.

O advogado ainda afirma que, 
em dado momento da corrida, ini-
ciou-se uma discussão política, 
que se mostrou posições diferen-
tes entre os envolvidos. Segundo 
Renato Gomes, a condutora se 
“alterou, demonstrando que sua 
posição política divergia de Car-
los e disse: ‘Sua corrida termina 
aqui. Desça do meu carro agora’”.

Ao descer do automóvel, Car-
los Roberto e a motorista começa-
ram a discutir. Foi neste momento 
que a mulher teria alegado que o 
homem havia lhe constrangido 
sexualmente.

Pai do deputado Carlos Jordy é acusado 
de assédio por motorista de aplicativo

Segundo a Polícia Militar, a mulher disse que o passageiro ‘tocou em suas partes íntimas’;  
defesa nega as denúncias e afirma que houve discussão política

MENINO DE 6 ANOS 
É BALEADO EM 
QUEIMADOS  
DURANTE TIROTEIO
Um menino de 6 anos foi baleado 
no tórax e no braço, na madrugada 
desta sexta-feira (2), em Queimados, 
na Baixada Fluminense, durante uma 
troca de tiros entre bandidos.
De acordo com as primeiras 
informações, a criança foi levada 
para uma Unidade de Pronto-
Atendimento (UPA) de Queimados e 
transferida Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes, conhecido como 
Hospital de Saracuruna, onde passou 
por uma cirurgia.
Segundo a Polícia Militar, a vítima 
foi atingida na Rua Dr. Pedro Jorge, 
quando bandidos em um carro 
atiraram contra dois homens que 
estavam em uma moto.
A mãe da criança disse à polícia que 
a cirurgia foi bem-sucedida. A vítima 
tem estado de saúde estável e será 
transferida para a enfermaria.

HOMEM ACUSADO  
DE ESTUPRAR  
NETA É PRESO EM 
NOVA IGUAÇU
Um homem foi preso nesta quinta-
feira (1) por policiais civis da Delegacia 
de Repressão aos Crimes Contra a 
Propriedade Imaterial (DRCPIM) em 
Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense, 
acusado estuprar sua neta de cinco 
anos de idade em 2023. Ele tinha um 
mandado de prisão preventiva aberto 
desde novembro do ano passado. O 
preso morava em Magé, também na 
Baixada Fluminense, mas estava se 
escondendo em Nova Iguaçu  
ao descobrir que tinha um mandado 
de prisão pendente. O homem  
será encaminhado à Secretaria 
de Estado de Administração 
Penitenciária (Seap).

Um homem foi preso nesta sexta-
-feira (2) por policiais do 2º BPM 
(Botafogo) e da 18ª DP (Praça 
da Bandeira) suspeito de cometer 
vários assaltos em bairros do Rio. 
De acordo com a PM, ele usava uni-
forme de entregador de aplicativo do 
iFood para distrair as vítimas.

O homem foi preso em novem-
bro do ano passado, também por 
roubo. Ele foi solto em dezembro 
e, segundo a polícia, voltou a prati-
car os crimes.

Ygor da Silva Gomes, conhe-
cido como Índio, de 23 anos, já acu-
mula outras sete anotações crimi-
nais – entre elas, três por roubo a 
mão armada e um homicídio. Nesta 
sexta, ele foi localizado no Estácio, 
na Zona Norte do Rio.

De acordo com a Polícia Militar, 
os investigadores chegaram até o 
suspeito após perceberem o aumento 

do número de roubos praticados com 
a mesma forma de atuação do acu-
sado na Grande Tijuca.

Segundo a corporação, é Ygor 
quem aparece em uma imagem de 
câmera de segurança assaltando o 
cliente de uma barbearia em janeiro 
desde ano.

No último dia 27, segundo os 
investigadores, Índio roubou e 
baleou um homem na Tijuca, na 
Zona Norte. A vítima esperava para 
cortar cabelo quando o suspeito che-
gou em uma moto com roupa de 
entregador do iFood.

Após anunciar o assalto, a vítima 
reagiu, e o criminoso atirou duas 
vezes. Um disparo atingiu o abdô-
men do cliente, que precisou passar 
por uma cirurgia no Hospital Muni-
cipal Souza Aguiar, no Centro. Após 
o crime, Índio fugiu. O caso é inves-
tigado pela 19ª DP (Tijuca).

Falso entregador de aplicativo é preso menos de dois 
meses após sair da cadeia e voltar a assaltar no Rio

Homem usava roupas e 
mochila de entregador 
para praticar assaltos, 
segundo a polícia. Ele 

é suspeito de balear 
um cliente de uma 

barbearia no final de 
janeiro, na Tijuca, 

durante um assalto

Empregada é presa suspeita de dopar e roubar R$ 21 mil de idosa; 
mulher trabalhava na casa há três meses

Marlene de Oliveira teria  
roubado dinheiro em dólares e reais

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Você está no caminho certo para desenvolver as suas metas. Você tem a 
oportunidade de se conectar com sentimentos mais elevados e intuir como deve 
prosseguir. Faça uma meditação e silencie a alma por alguns minutos para se 
aprofundar na vontade que habita o seu coração. A vontade é irmã da coragem, 
que representa o seu signo.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você não está sozinho para desenvolver os seus projetos, mas a pessoa que 
está ao seu lado é bem diferente de tudo que você viveu. Por isso, é necessário 
manter a mente aberta para que essa relação se fortaleça. A pessoa amada 
está tomando decisões importantes que estimulam um processo de reconexão 
consigo mesma.

TOURO
21 abr a 20 mai

Você tem as ferramentas certas para desenvolver todo o seu potencial 
no trabalho. Os caminhos são prósperos e favorecem patrocínios 
e recebimento de recursos financeiros. Uma decisão é importante 
e lhe fornece a vontade de mudar e reconstruir um cenário que 
seja mais produtivo. Faça o que tem que fazer sem medo.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você pode ter um evento em família importante ou ter a vontade de tomar 
uma decisão direcionada a um imóvel. É um dia promissor para concluir 
uma situação em família e resolver temas direcionados aos pais e sogros. A 
sua vida está sendo renovada, o que inclui também uma mudança de casa. 
Foque a sua liberdade.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje é um dia para se reunir com algumas pessoas para tomar uma decisão. 
Para um outro grupo de virginianos, essa experiência pode ser uma viagem 
com pessoas importantes para o seu momento atual. É um dia muito positivo 
para ficar com os filhos ou para promover uma atitude que o deixa motivado. 
Você será ouvido! 

VIRGEM
23 ago a 22 set

É um bom dia para concluir uma decisão financeira. Você está mais 
consciente de como deve prosseguir com investimentos em família ou 
para um imóvel. É também um dia para aceitar e entender o seu momento 
financeiro, com o objetivo de ressignificar e seguir de uma forma diferente 
daqui pra frente. 

LIBRA
23 set a 22 out

Você tem a oportunidade de compreender como deve se relacionar com as 
pessoas do seu convívio. Uma decisão o ajuda a elaborar melhor os seus 
sentimentos e expectativas que foram depositados. É importante que você 
explore as suas ideias com as pessoas que estão conectadas ao mesmo 
projeto e propósito. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É um bom dia para formular os seus investimentos. Você deve chegar 
a uma conclusão material importante e necessária para dar um passo 
no seu trabalho ou para concretizar mudanças em sua rotina. É uma 
experiência que requer estratégia e aceitação do momento que você 
atravessa em família. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você tem o caminho aberto para que uma nova pessoa entre ou para 
fortalecer o seu casamento por meio de novas decisões. É um dia positivo 
para conversar e alinhar os propósitos a dois para que tudo caminhe de uma 
forma mais conclusiva. É bom para o seu desenvolvimento ressignificar o 
passado, para seguir mais leve. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Os seus projetos ganham forma, e você deve lapidar a sua liderança. 
É um bom dia para se relacionar com os seus amigos, e pode ter 
um evento importante ao qual não pode deixar de ir. Você está mais 
consciente de como deve se posicionar com algumas pessoas e terá 
que expor o seu conhecimento ou uma forma de pensar. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Deve ficar mais claro para você como deve direcionar uma meta 
profissional. Você está absorvendo informações e estímulos importantes 
para se compreender e tomar uma decisão que movimente a sua missão 
de vida. É um processo de autoconhecimento e grandioso para levantar 
voo. Uma grande mudança está reservada a você.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você tem a oportunidade de estruturar um curso, uma viagem ou a 
divulgação de seu trabalho com foco em projetos importantes. Há uma 
mudança em sua forma de pensar, que o ajuda a virar uma “chave” que 
abrirá uma nova porta. Você tem em mãos um projeto que deve florescer, 
mas depende da sua disponibilidade e campo de visão.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ANITTA EXIBE BARRIGA DEFINIDA EM 
FOTO DE BIQUÍNI, MAS É DETALHE NO 
ROSTO DA CANTORA QUE ROUBA A CENA
Anitta está curtindo alguns momentos de sossego 
enquanto aguarda o Carnaval do Rio de Janeiro.
No entanto, apesar do corpo ter chamado 
atenção, o rosto da popstar roubou a cena 
por apresentar um detalhe que deixou muita 
gente surpresa: Anitta mostrou sardas em seu 
rosto, com a maior concentração na região 
do nariz, o que ela naturalmente não tem.
O detalhe virou alvo de comentários e suposições 
de seus fãs, que não deixaram de comentar sobre. 

EX-BBB ESLOVÊNIA 
CHAMA ATENÇÃO 
E VIRALIZA AO 
POSAR DE BIQUÍNI 
FIO-DENTAL

FO
TO
S: 
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A influenciadora Eslovênia Marques deu o que 
falar na internet nesta quinta-feira, 01/02. A 
ex-BBB publicou uma sequência de fotos que 
arrancaram suspiros dos fãs nas redes sociais.
Belíssima, a beldade elegeu biquíni azul cavadíssimo 
para curtir uma sauna. Eslo arrasou nas poses 
e colocou o corpaço super definido pra jogo.
A postagem viralizou e Eslovênia recebeu uma 
chuva de elogios: “Meu Deus, que mulher gata!!”, 
disparou uma seguidora. “Tá perfeita”, afirmou 
outra pessoa. “Maravilhosa”, destacou a terceira.

D
ois gigantes do pagode bra-
sileiro se unem para oferecer 
momentos de muita alegria e 
fervo. Servindo música boa 

e muita diversão, Belo e o Caju Pra Bai-
xo, apresentam a primeira edição da label 
“Belo & Caju Tudo A Ver”, criada pelos 
artistas, esquentando o pré-carnaval dos 
cariocas, no domingo, 04 de fevereiro.

O evento, com início previsto para às 
15h, acontecerá nos Jardins do MAM, no 
Centro do Rio de Janeiro e além da rese-
nha entre o cantor e o grupo carinhosa-
mente apadrinhado por ele, também con-
tará com um lineup recheado de boas 
atrações como: DAPAZ, RENATO DA 
ROCINHA e muito mais.

“Esse é um projeto muito esperado 
e pedido pelo povo. E o Rio de Janeiro, 

além de ser o lugar onde tudo começou 
para ambos os artistas, também tem essa 
vibe carnavalesca perfeita para abrir alas 
para um evento que vai ser histórico. Isso 
tem tudo a ver com Belo e o Caju e esta-
mos na contagem regressiva pra viver 
esse pré-carnaval, sacudindo, balançando 
e explodindo os corações cariocas num 
entardecer de tirar o fôlego. Então separa 
a melhor fantasia, porque vamos botar o 
Caju pra trabalhar nesse encontro com o 
rei do pagode”, brinca o grupo.

Com uma vista privilegiada e uma pro-
posta irreverente, o evento trará em seu 
repertório os principais clássicos nacio-
nais do samba e do pagode, mesclando 
com algumas músicas inéditas dos artis-
tas. E chega embalado pelo sucesso do 
recém lançado projeto audiovisual “10 

Anos Caju Pra Baixo”, que além da par-
ticipação de Belo, conta também com 
nomes como Ferrugem, Di Propósito, 
Lourena, Julio Sereno e Mumuzinho, 
com que o grupo canta a faixa “Trajetó-
ria”, que soma mais de seis milhões de 
streamings nas plataformas digitais, se 
mantendo entre a músicas mais pedidas 
nas rádios em todo o Brasil.

SERVIÇOS:

Evento: Belo & Caju Pra Baixo = Tudo A Ver
Data: 04 de fevereiro (domingo)
Horário: A partir das 15h
Local: Jardins do MAM - Avenida Infante 
Dom Henrique, 85
Valor: De R$ 50,00 a R$ 90,00
Classificação: 18 anos

Belo e grupo Caju Pra Baixo  
agitam o pré-carnaval 

do Rio de Janeiro

Evento marca a estreia da nova label dos artistas, “Belo & Caju Tudo A Ver”



O Shopping Metropolitano 
Barra preparou uma programa-
ção especial para os amantes 
da gastronomia. Nos dias 2, 3 
e 4 de fevereiro (sexta, sábado 
e domingo), das 16h às 22h, o 
MET será palco da 17ª edição 
da Feira Nacional do Podrão. 
Este ano, a feira entra no ritmo 
de Carnaval, oferecendo uma 
experiência festiva com muitos 
lanches de rua, marchinhas, 
confete, serpentina e anima-
ção para o público, abrindo de 
forma animada a temporada 
de 2024 de culinária urbana 
na zona oeste.

Com aproximadamente 30 
expositores, o evento se des-

Shopping Metropolitano Barra apresenta a  
17a edição da Feira Nacional do Podrão
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Os interessados 
em desfilar podem 
comparecer 
no local

Folia acontece entre os dias 10 e 
13 de fevereiro, das 16h às 20h

Evento começa a partir das 13h

BOM GOSTO AGITA FEIJOADA DE BOM GOSTO AGITA FEIJOADA DE 
PRÉ-CARNAVAL DO SALGUEIROPRÉ-CARNAVAL DO SALGUEIRO

As 23 parcerias 
inscritas foram 
divididas em 
2 chaves

Prepare a fantasia, por-
que a próxima edição 
da famosa Feijoada do 
Salgueiro está marcada 
para o dia 04 de Feve-

reiro e, desta vez, acontece em 
clima de pré-Carnaval!

A partir das 13h, a tarde de 
agito e samba na quadra da agre-
miação na Silva Teles, vai ser 

marcada pela presença especial 
do grupo Bom Gosto, Quintal 
da Magia e O Batuque 021. O 
domingo promete ser repleto de 
ritmo, animação e muita emoção, 
pois ainda vai contar com uma 
participação mais que especial: 
Zuzuca, o ícone salgueirense, 
completa a festa!

Fechando o dia com chave de 

ouro, tem apresentação do Elenco 
Show da Academia, sob o comando 
da Bateria Furiosa do Salgueiro e a 
voz marcante do intérprete Emer-
son Dias.

Os ingressos para o evento, que 
começa às 13h, custam a partir de 
R$70 (pista), incluindo o prato 
de feijão.

Valores sujeitos a alteração no 

dia do evento. A quadra do Sal-
gueiro fica na Rua Silva Teles, 104, 
Andaraí.

A Feijoada do Salgueiro conta 
com o apoio de: Perdigão, Brahma, 
Rei da Feijoada, Chinezinho, Mer-
cado Extra Supermercados, Arroz 
Palmares, GuaraCamp, Pitu, Vrauu 
Energy Brasil, Esportes da Sorte e 
Arcelor Mittal Brasil. 

Os pequenos foliões já podem se preparar: 
está chegando o Bailinho de Carnaval do ParkJa-
carepaguá. Entre os dias 10 e 13 de fevereiro, das 
16h às 20h, adultos e crianças podem se divertir 
na segunda edição do evento, que reúne diver-
sas atrações gratuitas, além de famosos blocos 
infantis, no Multiplan Hall (piso L2).

A estreia da programação fica por conta do 
Aprendizes do Salgueiro, enquanto nos dias 
seguintes a marchinha e a animação são coman-
dadas pelos blocos Herdeiros da Vila, Pimpo-
lhos da Grande Rio e Desliga da Justiça, que 
encerra o evento. Diariamente, durante toda a 
tarde, acontecem oficinas de maquiagem, fan-
tasias e máscaras. As inscrições precisam ser 
realizadas através do aplicativo Multi.

O evento está sujeito à lotação.

Programação
Dia 10/02: Aprendizes do Salgueiro
Dia 11/02: Herdeiros da Vila
Dia 12/02: Pimpolhos da Grande Rio
Dia 13/02: Desliga da Justiça

Divulgação

SERVIÇO
           

Feijoada Pré-Carnaval do 
Salgueiro edição de Fevereiro

Data: 04 de fevereiro 
(domingo)

Horário: a partir das 13h
Atrações: Zuzuca, Bom Gosto, 
Quintal da Magia, O Batuque 

021 e encerramento com 
Bateria Furiosa e elenco Show 

do Salgueiro.
Local: Quadra Acadêmicos do 

Salgueiro - Rua Silva Teles, 
104, Andaraí

SERVIÇO
           

Bailinho de Carnaval no ParkJacarepaguá
Datas: 10 a 13 de fevereiro

Horários: 16h às 20h
Endereço: Estr. de Jacarepaguá, 6069 – 

Anil
Entrada gratuita

ParkJacarepaguá 
promove carnaval 
com atrações 
infantis

Maior evento de lanches do Rio agita 
o Estacionamento Leste do MET

Divulgação

DICAS DE DICAS DE  
GASTRONOMIA

O Carnaval do Lecadô já 
começou! Até 29 de fevereiro, 
a rede de franquias especia-
lizada em doces e salgados 
terá em todas as suas lojas e 
quiosques opções de lanches 
para quem vai curtir a folia. 
O Trio Coxinhas (R$ 29,90) 
tem como destaque três uni-
dades do salgado carro-chefe 
da casa, em tamanho lanche, 
com recheio generoso e bem 
temperado. Já no Trio Fatias 
(R$ 42,90), o cliente escolhe 
três sabores de tortas e ainda 
pode colocar calda de baba de 
moça ou de chocolate meio 
amargo. E tem ainda o Combo 
(R$ 27,90), que inclui uma 

coxinha de frango tamanho 
lanche, uma fatia de torta e 
um copo de refrigerante. São 
opções deliciosas para quem 
vai curtir os blocos de rua, 
os bailinhos nos shoppings e 

até para os que vão ficar em 
casa aproveitando o feriadão 
e vendo tudo pela TV. Para 
esses, os lanches poderão ser 
pedidos pela Central de Ven-
das e pelo Ifood.

Na rota dos blocos da 
Zona Sul, o restaurante O 
Bom Galeto, no Largo do 
Machado, investiu em uma 
novidade para esse Carna-
val. A casa acaba de lançar 

seu Festival de Verão com 
sobremesas geladas e bebi-
dinhas refrescantes, entre elas 
a Caipi Ice (R$9,90), uma ver-
são da caipirinha, feita com 
cachaça, servida com gás e 

batida com muito gelo. A 
bebida está disponível nos 
sabores Abacaxi, Frutas Ver-
melhas, Maracujá e Limão. 
A novidade é que o drinque 
estará disponível também 
em uma versão engarrafada 
(275ml) para quem quiser 
pedir pelo delivery ou pas-
sar para pegar no balcão do 
restaurante e ir direto curtir 
as festas e blocos pela cidade.

Os pedidos podem ser fei-
tos pelo telefone (21) 2265-
9482 ou pelo app O Bom 
Galeto das 11h às 21h.

Endereço: Rua do Catete, 
282 - Catete 

LECADÔ PROMOVE TRÊS OPÇÕES DE LANCHES PARA OS 
FOLIÕES COM SALGADOS, FATIAS DE TORTAS E REFRIGERANTE

O BOM GALETO LANÇA DRINQUE ENGARRAFADO 
PERFEITO PARA MATAR A SEDE DOS FOLIÕES

SERVIÇO
           

17ª Feira Nacional do 
Podrão

Local: Estacionamento 
Leste do Shopping 

Metropolitano - 
Avenida Embaixador 

Abelardo Bueno, 1.300 
– Barra da Tijuca.
Data: 2, 3 e 4 de 
fevereiro (sexta, 

sábado e domingo), 
das 16h até 22h.
Entrada: Gratuita 
- com ponto de 

recolhimento para 
doações voluntárias 

de alimentos não 
perecíveis.

taca pela variedade de sabores e 
entretenimento garantido. Um DJ 
anima o público ao som de ritmos 
carnavalescos, samba, pop e rock. 
Além disso, a Feira conta com a 
presença de quitutes que são refe-
rência na culinária de rua do Rio, 
como a ‘Batata Frita de Mare-
chal Hermes’, ‘Cachorro-Quente 
de 120 centímetros’, ‘Hambúr-
guer de Três Quilos’, ‘Hambúr-
guer de 30 Carnes’, ‘Coxinha de 
Dois Quilos’, ‘Prensadão de um 
Metro’, ‘Barca de Mini Burguer’, 
‘Acarajé de Dois Quilos’, ‘Torre de 
Churros’, ‘Torre de Donuts’, ‘Sor-
vete na Chapa’ e muito mais para 
a alegria dos apaixonados pelos 
lanches de rua.
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INSS CONVOCA 4,3 MILHÕES 
DE PESSOAS PARA FAZER 

PROVA DE VIDA
O 

Instituto Nacio-
nal do Seguro 
Social (INSS) 
convocará 4,3 

milhões de aposentados, 
pensionistas e beneficiá-
rios de auxílios de longa 
duração para fazer a pro-
va de vida anual. Desde o 
início de 2023 que cabe ao 
instituto comprovar que o 
beneficiário está vivo, a par-
tir de cruzamento de da-
dos. No entanto, para os ca-
sos em que o rastreamento 
não é efetivo, o titular pre-
cisa fazer ele mesmo a pro-
va de vida.  

“Elas se enquadram 
nos casos em que o INSS 
não consegue fazer a com-
provação de vida por não 
encontrar o beneficiário em 
nenhuma base de dados. 
Por conta disso, é enviada 
uma notificação via apli-
cativo Meu INSS, Cen-
tral 135, e/ou notificação 

bancária informando que 
a prova de vida ainda não 
foi efetivada”, afirmou o 
INSS. As 4.351.557 de pes-
soas convocadas são nas-
cidas nos meses de janeiro 
a março.

Já foram notificadas 
3.089.043 pessoas nasci-
das em janeiro e fevereiro. 
Nesta quinta-feira foi a vez 
de 1.262.514 que fazem 
aniversário em março que 
estão há mais de 12 meses 
sem realizar a prova de vida.

Os segurados que rece-
berem a notificação devem 
procurar o Meu INSS ou o 
banco onde recebem o bene-
fício para realizar a prova 
de vida.

Passados 60 dias após as 
notificações via aplicativo 
Meu INSS, Central 135, 
e/ou notificação bancária, 
não havendo a comprova-
ção de vida, o pagamento 
poderá ser bloqueado.

Foi publicado no Diário 
Oficial da União desta quinta-
-feira (dia 1°) o reajuste nos 
valores do auxílio-alimenta-
ção e da assistência pré-esco-
lar para servidores do Judiciá-
rio federal. Com o incremento, 
o auxílio-alimentação passa de 
R$ 1.182,74 para R$ 1.393,10 
e a assistência pré-escolar 
passa de R$ 935,22 para R$ 
1.178,82 mensais. O aumento 
é de 17,78% e 26,05%, respec-
tivamente.

A implantação dos valo-
res em cada órgão foi condi-
cionada “à prévia declaração 
da existência de disponibili-
dade orçamentária pelo orde-
nador de despesas”, destaca 
a portaria. 

O Sindicato dos Servido-
res das Justiças Federais alerta 
que presta assistência jurídica, 
caso seja necessário requerer 
o cumprimento da portaria.

O documento que forma-
liza o reajuste é assinado pelo 
Conselho Nacional de Justiça, 
Superior Tribunal de Justiça, 
Conselho da Justiça Federal, 
Tribunal Superior do Trabalho, 
Conselho Superior da Justiça 
do Trabalho, Superior Tribunal 
Militar e Tribunal de Justiça do 

Distrito Federal e Territórios.

Outro Poder
Ao Executivo, para este 

ano, foi ofertado pela União 
aos sindicatos uma série de 
readequação nos valores dos 
benefícios concedidos aos ser-
vidores públicos. 

O governo federal prevê 
elevar, a partir de maio, o auxí-
lio-alimentação de R$ 658 para 
R$ 1 mil; a contrapartida dos 
planos de saúde de R$ 144 para 
R$ 215; e o auxílio-creche de 
R$ 321 para R$ 484,90. Isso 
representará 51,06% de rea-
juste nos auxílios.

O grupo automotivo 
Stellantis abriu um programa 
de estágio para estudantes 
universitários em cidades de 
Minas Gerais, Pernambuco, 
Rio de Janeiro e São Paulo. 
É preciso ainda ter previsão 
de formatura entre dezem-
bro de 2024 e dezembro de 
2027. As inscrições vão até 
19 de fevereiro.

A empresa busca candida-
tos com perfil proativo e afini-
dade com o mercado de mobi-
lidade e inovação. Há oportu-
nidades nas áreas de Adminis-
tração, Ciência da Computa-
ção, Ciência de Dados, Ciências 

Contábeis, Comércio Exterior, 
Comunicação e Publicidade, 
Design de Produto, Direito, 
Engenharias, Finanças, Jorna-
lismo, Marketing, Química, Sis-
temas de Informação, e Tecnó-
logo em Controle e Qualidade.

As vagas são para Betim 
(MG), Itaúna (MG), Goiana 
(PE), Jaboatão dos Guarara-
pes (PE), Porto Real (RJ) e 
São Paulo (SP). Os aprova-
dos deverão começar a traba-
lhar em março ou abril.

Servidores do Judiciário federal passam a 
receber R$ 1,3 mil de auxílio-alimentação. 

Aumento é de 17,78%

Programa Jovens Cientistas 
Cariocas oferecerá bolsas 
de incentivo à pesquisa 

para universitários
A Secretaria Municipal de 

Ciência e Tecnologia, em par-
ceria com o Centro Integrado 
de Estudos e Programas de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (Cieds), lança o Programa 
Jovens Cientistas Cariocas, que 
vai selecionar e potencializar 
cem projetos de pesquisa de 
estudantes de graduação de Ins-
tituições de Ensino Superiores 
(IES) públicas e privadas, com 
tema sobre a melhoria da cidade 
e com o combate às desigual-
dades. Os universitários sele-
cionados receberão bolsas de 
incentivo durante seis meses 
para desenvolvimento de seus 
projetos.

O objetivo do programa é 
fomentar pesquisas inovado-
ras e promover a populariza-
ção da ciência e da tecnologia 
nos territórios adjacentes às 
Naves do Conhecimento. Os 
jovens poderão inscrever pré-
-projetos que respondam aos 
temas: Cidades Inteligentes; 
Mudanças Climáticas; Mobi-
lidade Urbana; Tecnologia e 
Desenvolvimento; Desenvol-
vimento Social e Sociocultu-

ral: Fomento à inclusão pro-
dutiva e trabalho; entre outros. 
Ao todo, 100 jovens seleciona-
dos receberão uma bolsa de R$ 
800, durante seis meses.

De abril a outubro de 2024, 
os bolsistas passarão por uma 
trilha formativa com carga 
horária total de 80 horas, estru-
turada em 04 Ciclos - Ciclo 
Básico, Ciclo Temático, Ciclo 
Prototipação e Ciclo Experi-
mentação.

Podem se inscrever jovens 
estudantes de cursos de gradu-
ação de IES, que tenham entre 
18 e 29 anos; não possuam 
emprego formal ativo; sejam 
residentes da cidade do Rio 
de Janeiro, há pelo menos três 
anos, e residam preferencial-
mente nos territórios em torno 
de uma das nove unidades das 
Naves do Conhecimento. No 
ato da inscrição o candidato 
deverá indicar qual macroeixo 
do tema reflete melhor sobre 
a proposta do pré-projeto de 
pesquisa.

As inscrições podem ser fei-
tas pelo link https://forms.gle/
AT4oi4C4bGn1cXhc8.
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Assistência pré-escolar também teve aumento

É preciso ter previsão de formatura entre dezembro 
de 2024 e dezembro de 2027

Aplicativo Meu INSS, Central 135 são formas de regularizar situação

Stellantis seleciona estudantes 
de nível superior para estágio

Objetivo é promover a diversidade na produção de 
conhecimento tecnológico na cidade
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A seleção brasileira de boxe 
viajou no último sábado para 
a Alemanha, onde faz a sua 
segunda base internacional 
de treinamento do ano. A pri-
meira aconteceu na Colômbia. 
Os 13 titulares da equipe olím-
pica permanente estão partici-
pando do camp: os nove classi-
ficados para os Jogos Olímpi-
cos – Caroline Almeida (50kg) 
Tatiana Chagas (54kg), Jucie-
len Romeu (57kg), Beatriz Fer-
reira (60kg), Barbara San-
tos (66kg), Michael Trindade 
(51kg), Wanderley Pereira 
(80kg), Keno Machado (92kg) 
e Abner Teixeira (+92kg) – 
e os quatro que vão disputar 
o Pré-Olímpico – Wanderson 
Oliveira (71kg), Luiz Oliveira 
(57kg), Yuri Falcão (63,kg) e 
Viviane Pereira (75kg).

“Fechamos um camp na alti-
tude de Bogotá de 14 dias com 
Colômbia, Argentina e Equador. 
Foi muito satisfatório. Fizemos 
quatro sparrings seriados, trei-
namentos em conjunto diver-

sos, conseguimos avaliar o nível 
tático, técnico e físico que esta-
mos neste momento e traba-
lhamos muito uma concepção 
tática que a gente usa aqui na 
América Latina e na América 
em geral, que é o jogo de meia 
longa distância”, conta o head 
Coach, Mateus Alves.

Agora, na Alemanha, os 
boxeadores brasileiros enfren-
tam outro tipo de luta para 
seguir com o aprimoramento 
necessário para os desafios da 
temporada.

“Mudamos o estilo de boxe! 
Boxe europeu, que é mais um 
boxe de força, onde vamos 
desenvolver o nosso boxe de 
meia curta, o boxe de curta dis-
tância, o corpo a corpo como a 
gente chama em mais dez dias 
de camp. Nós faremos dois 
sparrings seriados, dias 1 e 3, 
e no dia 5 uma luta amistosa”, 
explica Mateus Alves.

Da Alemanha, a seleção bra-
sileira volta rapidamente a São 
Paulo e depois segue para a Itá-

lia para a terceira base de trei-
namentos. Num ano tão impor-
tante por conta da disputa dos 
Jogos Olímpicos é fundamental 
esse intercâmbio com todos os 
tipos de boxe.

“É fundamental para uma 
equipe de alto rendimento, o 
nível de exigência de treina-
mento. Se eu treino sempre em 

São Paulo, só com meus atle-
tas nacionais, que já se conhe-
cem há anos, o meu nível de 
exigência desce muito. Então, 
uma estratégia que o técnico 
usa é treinar com equipes sem-
pre de alto nível técnico, tático 
e físico para chegar numa luta 
que vai me exigir muito, o 
atleta esteja adaptado a esta 

exigência”, explica.
Na Itália, além da fase de 

treinamentos, o Brasil vai 
encarar seu primeiro grande 
desafio de 2024: o Pré-Olím-
pico de Milão.

“A previsão é de mais de 15 
países no camp, mais de 200 
atletas. Esse campo interna-
cional na Itália é fundamen-

tal. Vamos encontrar gente da 
Ásia, da Europa, da África. 
Faz o camp e os nossos quatro 
atletas que buscam a classifi-
cação vão direto para Milão, 
enquanto o grupo que não vai 
volta para São Paulo antes de 
fazer outra viagem (para a Aus-
trália)”, planeja.

Até agora, o Brasil conta com 
nove classificados para os Jogos 
Olímpicos. Em Milão, Wander-
son Oliveira, Luiz Oliveira, Yuri 
Falcão e Viviane Pereira vão ten-
tar fazer o Brasil classificar pela 
primeira vez a equipe completa 
numa Olimpíada.

“Eu te confesso que seria 
excepcional classificar 13. É 
fácil? Não! Vamos ver o que 
acontece. Vai ser um evento 
duríssimo, mas a gente está con-
fiante nos nossos atletas. A pre-
paração está sendo forte, porém, 
vamos ver o que a gente conse-
gue. Mas o Brasil nunca levou 
a equipe completa na história 
dos Jogos Olímpicos. Seria a 
primeira vez”, finalizou.

A grandiosa déci-
ma edição do Rio 
Open apresenta-
do pela Claro não 
poderia deixar de 
acontecer sem a 

presença dos grandes jogado-
res que construíram a história 
do tênis brasileiro. Entrando 
na sua sétima edição, o Clu-
be Top 100 abre as portas do 
maior torneio de tênis da Amé-
rica do Sul para os tenistas 
brasileiros que integraram o 
top 100 do ranking mundial.

Assim como acontece no 
mais tradicional e glamuroso 
torneio de tênis do mundo, 
Wimbledon, no qual convida 
todos os tenistas que alcançam 
as quartas de final do Grand 
Slam para integrar o Last 8 
Club, podendo assim assistir 
ao torneio de forma vitalícia, 
o Rio Open convida todos os 

tenistas que foram top 100 do 
mundo para fazer parte desta 
grande festa que acontecerá 
entre os dias 17 e 25 de feve-
reiro no Jockey Club Brasi-
leiro e com nomes como Car-
los Alcaraz, Stan Wawrinka, 
Marin Cilic, Cameron Norrie 
e Arthur Fils em ação.

Em ativa desde 2017, o 

Clube Top 100 conta com 58 
atletas que marcaram a his-
tória do Brasil no top 100 do 
ranking de simples e de duplas, 
passando por nomes como Gus-
tavo Kuerten, Fernando Meli-
geni, Thomaz Koch, Carlos Kir-
mayr, Cassio Motta, Bruno Soa-
res, Marcelo Melo, Maria Esther 
Bueno, Dadá Vieira, Patrícia 

Medrado, Teliana Pereira, Luisa 
Stefani, Beatriz Haddad Maia 
e mais. Além de ver as grandes 
estrelas do circuito da ATP em 
quadra, com acompanhante, o 
Clube Top 100 oferece creden-
cial para acessar o Players Guest 
Area, espaço exclusivo para con-
vidados dos jogadores.

O Rio Open 2024 conta 
com patrocínio máster da 
Claro, patrocínio do Santan-
der, Mubadala, Shell, Black 
Princess, Engie, Betway, Emi-
rates e Herbíssimo. Também 
com as empresas Rolex, KIA, 
B3, EMS, Star+,Disney Cruise 
Line  e, ainda com  White Mar-
tins, New Holland, RedeDor, 

IBMEC, Café Melitta, Pre-
mieRpet, Zetaflex, Cremer,  
Shopping Leblon, ALLOS e 
Grey Goose.

A Fila será a responsável 
pelo material esportivo e a 
Wilson fornecedora da bola 
oficial do evento. Já a Worl-
dwine oferecerá o espumante 
e vinho oficiais do Rio Open 
e a Lider fornece o mobiliá-
rio para o Corcovado Club, 
Espaço Pedra da Gávea e para 
o Players Lounge.

O evento conta ainda com 
parceria do Jockey Club Bra-
sileiro e Prefeitura do Rio. O 
SporTV é a emissora oficial do 
Rio Open e exibe em HD todos 

os jogos da quadra central para 
o Brasil e mais de 140 países 
através da ATP Media.

O evento é incentivado pela 
Secretaria Especial do Esporte 
do Ministério do Esporte, atra-
vés da Lei Federal de Incentivo 
ao Esporte. Também é viabili-
zado pela Lei Estadual de Incen-
tivo ao Esporte do Governo do 
Estado do Rio de Janeiro por 
meio da Secretaria de Estado 
de Esporte e Lazer.

A Lei de Incentivo ao 
Esporte é uma importante fer-
ramenta de desenvolvimento e 
inclusão social que ajuda a levar 
a prática esportiva ao cidadão 
por todo o estado do Rio.

No próximo domingo, dia 
4 de fevereiro, a cidade gaú-
cha de Gramado será sede de 
mais uma etapa da AJP Tour. 
O palco é o Ginásio Munici-
pal de Esportes Perinão.

A organização anun-
ciou que mais de 600 atletas, 
incluindo os melhores do Rio 
Grande do Sul e de outros esta-
dos, já estão inscritos para a 
tradicional competição que 
movimenta o cenário do jiu-
-jítsu na região todo ano.

“É um evento que combina 
a movimentação do turismo 
esportivo, trazendo atletas de 
outras regiões para Gramado, 

movimentando a economia. Ao 
longo dos anos, este evento 
colaborou muito com a promo-
ção e expansão do jiu-jítsu aqui 
na cidade”, destacou Lucas 
Roldo, secretário de Esporte 
e Lazer de Gramado.

Além do papel esportivo 
e econômico, com o aumento 
do número de academias, a 
etapa de Gramado, que este 
ano chega à sua 6ª edição, tam-
bém impacta no social. Dos 
mais de 600 competidores ins-
critos, mais de 50 são de pro-
jetos sociais locais.

“Hoje a gente tem asso-
ciações de jiu-jítsu muito bem 

organizadas aqui na cidade gra-
ças a essa popularização da 
modalidade via AJP Tour, que 
dá oportunidade para profissio-
nais competirem em alto nível 
e crianças de se inspirarem e 
continuarem frequentando os 
projetos”, complementa Roldo.

Outra pauta que a AJP Tour 
colabora para o desenvolvi-
mento é a do turismo, seja por 
parte de atletas ou por fãs que 
vão a Gramado para assistirem 
à competição; e, claro, aprovei-
tar as lindíssimas paisagens e a 
gastronomia da cidade.

“É sempre uma honra 
para a gente poder apoiar esse 

evento, que traz muitos atle-
tas para a cidade num perí-
odo no qual a ocupação não é 
tão alta, é muito legal. Para a 
gente é muito bacana e faz jus 
ao prêmio de cidade Sul-Ame-
ricana do Desporto”, disse Fla-
viana Yamaguchi, responsável 
pelo hotel Laghetto.

SERVIÇO:

AJP Tour - etapa de Gramado
Data: 3 e 4 de fevereiro
Local: Ginásio Municipal de 
Esportes Perinão
Inscrições: https://ajptour.com/
en/event/833

RIO OPEN RECEBE 
TENISTAS DO 

CLUBE TOP 100 NA 
EDIÇÃO DE 2024

Jogadores que marcaram a história do tênis são convidados anualmente para estar no RIo Open

AJP Tour Gramado chega à sua 6ª edição no próximo final de semana

Tradicional etapa internacional do Sul do Brasil 
acontece no domingo, dia 4 de fevereiro

Seleção brasileira de boxe faz na Alemanha sua segunda base de treinos no ano

Os 13 titulares da equipe Os 13 titulares da equipe 
olímpica permanente estão olímpica permanente estão 

participando do campparticipando do camp
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arbitragem acontece após duas 
rodadas seguidas com polê-
micas envolvendo o Vasco. 
No empate com o Bangu em 
2 a 2, o Cruz-Maltino teve 
Jair expulso de forma exage-
rada em um lance aos 4 minu-

tos, além de outras marcações 
equivocadas.

Indignada, a diretoria da 
SAF vascaína reclamou publi-
camente e enviou ofício à Ferj, 
que afastou Tarcizo Pinheiro 
Caetano. Diante do caso, o 

Campeonato Carioca passará 
a ter VAR em todos os jogos 
envolvendo os grandes, a par-
tir da sexta rodada.

Mas o Vasco voltou a ser 
prejudicado na derrota por 2 a 
0 para o Nova Iguaçu, pela não 

expulsão de dois jogadores do 
adversário, que deram entrada 
dura em Rossi. Antes de qual-
quer reclamação, a federação 
se antecipou e afastou o árbi-
tro João Marcos Gonçalves 
Fernandes.

VASCO AINDA NÃO DEVERÁ 
CONTAR COM ADSON NO 

CLÁSSICO COM O FLAMENGO

VINI JR RECEBE TÍTULO DE EMBAIXADOR DA 
UNESCO
Vini Jr foi nomeado nesta sexta-feira (2) como Embaixador da 
Boa Vontade pela Unesco (Organização das Nações Unidas 

para Educação, Ciên-
cia e Cultura). O brasi-
leiro recebeu um cer-
tificado no centro de 
treinamento do Real 
Madrid e se disse 
honrado com o título.
“Receber esse con-
vite para ser embai-
xador da Unesco aos 
23 anos é mais do 
que uma honra, é uma 
vitória e um dever 
que carregarei para a 
vida. Claro que quero 
ser lembrado como 
um grande jogador, 
mas também como 
um cidadão que se 
esforçou para fazer 
algo diferente. Eu luto 

pela educação desde os 19 anos e até esse ano apenas com 
os meus recursos, e meu Instituto cresce mês a mês no Bra-
sil. Com a potência que é a Unesco, vamos impactar o mundo”, 
declarou o jogador.
É a segunda vez que um jogador brasileiro é nomeado como 
Embaixador da Boa Vontade pela Unesco. Antes de Vini Jr, ape-

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO

A 
torcida do Vasco terá 
que esperar mais um 
pouco para ver Ad-
son em campo. Se-
gundo o “ge”, ape-

sar de já estar regularizado, a 
tendência é que o atacante não 
seja relacionado para o clássico 
com o Flamengo, no próximo 
domingo (4), às 19h (de Bra-
sília), no Maracanã.

Mesmo já inscrito no 
Carioca, Adson treinou 
pouco com o elenco princi-
pal. O atacante desembarcou 
no Rio no dia 19 e o grupo 
retornou do Uruguai no dia 
22. Depois, o elenco teve um 
dia de folga e já voltou se 
preparando para enfrentar o 
Madureira, no dia 25.

Posteriormente, o Vasco via-
jou para Brasília, onde enfren-
tou o Bangu no último domingo 
(28), e depois para Uberlândia, 
palco da derrota para o Nova 
Iguaçu na última quarta (31).

Adson permaneceu no Rio, 
já que ainda não estava regula-
rizado àquela altura, e só voltou 
a treinar com os companheiros 
na última quinta (1).

Além disso, questões físi-
cas também pesam contra uma 

estreia do jogador no clássico 
com o Flamengo. O atacante 
não atua desde novembro, 
quando fez sua última partida 
com a camisa do Nantes, da 
França.

Atualmente, o Vasco ocupa 
a sétima posição no Campe-
onato Carioca. O Cruz-Mal-
tino precisa de uma vitória no 
Clássico dos Milhões para ten-
tar terminar a rodada no G-4.

Ferj faz reunião para decidir 
árbitro do clássico

Em uma atitude inédita, a 
Ferj anunciou que o Departa-
mento de Arbitragem apresen-
tará os currículos dos árbitros 
para que sejam analisados por 
representantes dos dois clubes. 
Com base nesses dados, há duas 
possibilidades.

Vasco e Flamengo podem 
entrar em um acordo e esco-
lher um árbitro para ser esca-
lado para o clássico. Caso os 
clubes indiquem nomes dife-
rentes, haverá um sorteio para 
definir quem apitará a partida.

Polêmicas da arbitragem no 
Carioca de 2024

A inovação na escolha da 

Atacante já está regularizado, mas 
questões físicas devem adiar estreia

Divulgação

O atacante Pedro Raul, de 27 anos, foi anunciado como 
reforço do Corinthians para a disputa da temporada de 2024. 
O jogador retorna ao futebol brasileiro após passagem de seis 
meses pelo futebol mexicano. O centroavante assinou con-
trato com o Alvinegro em definitivo até o fim de 2028.
O Corinthians será o 11o clube da carreira de Pedro Raul. O 
atacante teve passagens por dois grandes do Rio de Janeiro: 
Botafogo e Vasco. O Cruz-Maltino foi a última equipe do gole-
ador no futebol brasileiro. Ele atuou pelo Alvinegro em 2020.
A melhor temporada do atacante foi em 2022, quando defen-
deu o Goiás. Pedro Raul entrou em campo em 50 jogos, ano-
tando 26 gols, sendo 19 no Brasileiro, sendo o vice-artilheiro 
da edição daquele ano. Depois, o atacante acertou com o 
Vasco e não repetiu o bom futebol.
O último clube de Pedro Raul foi o Toluca. Lá, ele entrou em 
campo em 19 partidas, fez quatro gols e deu uma assistência. 
Foi a segunda experiência do atacante no futebol mexicano 
e a segunda sem brilho. Antes, ele defendeu o Juárez no pri-
meiro semestre de 2022.

EX-ATACANTE DE BOTAFOGO 
E VASCO É ANUNCIADO COMO 
REFORÇO DO CORINTHIANS

Atacante, de 27 anos, assinou 
contrato até o fim de 2028

Em sua primeira coletiva no ano após 
a goleada do Fluminense sobre o Bangu, 
no Luso-Brasileiro, o treinador Fernando 
Diniz teve que abordar sua demissão da 
seleção brasileira. O técnico admitiu que 
foi pego desprevenido e afirmou que acre-
ditava em uma melhora dos resultados do 
Brasil nas partidas que ainda estaria no 
comando da equipe.

“Queria que tivesse sido diferente. Mas 
são águas passadas. Temos que tocar a vida 
em frente. Tenho muita clareza daquilo que 
fiz para a seleção brasileira e o meu con-
tato com os jogadores e a Seleção está em 
boas mãos agora. Eu tinha muita convicção 
de que aquilo, com mais tempo, iria dar 

resultados muito importantes”, afirmou.
Sobre a vitória do Fluminense, Diniz 

destacou a atuação de Jhon Arias. O colom-
biano foi o grande destaque da goleada, 
marcando duas vezes na partida pelo 
Carioca.

“Arias está dando seguimento na for-
mação dele como jogador de futebol. Teve 
um crescimento constante desde que che-
guei aqui e tem subido degraus na carreira. 
Neste ano ele começa de uma maneira 
diferente do ano passado. É outro joga-
dor que tem se destacado demais e evolu-
ído muito. É um grande prazer e um privi-
légio o Fluminense poder contar com ele 
aqui”, contou.

Diniz lamenta saída da Seleção e exalta Arias

Tricolor goleou o Bangu no retorno 
dos titulares e do treinador
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